

## Conferencia

De la novela en general y  
de la autobiografía en particular

Voy a principiar esta charla por una confesión al estilo de los que practican ~~los~~ <sup>femeninos y masculinos</sup> miembros del espíritu de los testantes. Me acuso ante ustedes de haber deseado con toda mi alma y con mas intensidad, y ~~que~~ <sup>que</sup> conseguí otra cosa en el mundo el llegar a ser un ~~gran~~ novelista. Y no digo sencillamente ~~novelista~~ porque faltaría la verdad. Y quería ser un gran novelista <sup>nada</sup> y esa pecaminosa manía me privaba de escri-

Prácticamente cultivaba otros géneros de literatura  
 que novelas. Escritor muchas otras cosas, principalmente  
 libros de viajes y cuentos con ambiente exótico porque  
 cuando algo aventurado me ha llevado a países ~~otras~~  
 a mí me ha gustado mucho viajar y escribir sobre  
 esos países ~~lejanos~~, y donde mi carácter curioso e inquieto  
 y el público acogió bien mis crónicas ~~y mis creaciones~~  
 he podido suspenderme de ~~otras~~ países y continentes.  
 Pero es que para mí es todo las escalas y los  
 arpegios para el pianista, una preparación  
 al concierto, ~~una~~ ejercicio técnico, para cuando llegara  
 para hacer novelas, ~~una~~ técnica de expresión  
 la deán o. ~~Introdanto~~ iniciable, mientras me pasaba los años soñan-  
 do en las novelas que escribiría. No se como  
 explicarles a ustedes que era tanta la ansia de pro-  
 ducir algo que novelísticamente estuviera bien que  
 no sea. sentía mucha constante presión. Y ~~que~~  
~~que~~ timidez tremenda me impide traspasar  
 a traspasar el ~~el~~ umbral para mi secreto de la novela.

Bueno aquí termina mi confesión que sigue de  
 explicación a mi deseo de emprender una ju-

Y ahora, que en <sup>(2)</sup> pocos palabras he conferido mi  
Bueno aquí termina mi confesión justificada porque expli-  
ca ~~que~~<sup>que</sup> ante dios que ya ~~yo~~ <sup>he</sup> he certificado ~~que~~ mis pecaminosas  
habeas contra los hombres que no haya escrito bastante se han impreso  
hasta bastante documentado sobre ellas, pues he  
también de ver, ~~para~~ <sup>por</sup> la literatura parte de mi vida leyendo  
analizando y comentando las de los otros. En la Uni-  
versidad de Ginebra donde estuve estudiando para obtener  
mi licencia de profesor de francés, ~~era~~ <sup>obligatoriamente</sup> unas cuarenta  
novelas francesas cada curso. No hablamos si las  
que se leían en España porque en la época en que  
me había premios literarios, y por lo tanto podía creerse  
en el valor auténtico <sup>debería, después de leer a</sup> los exitos de un autor, ~~que~~ desde los clásicos; los  
románticos leía a los entonces modernos castellanos  
y catalanes. Y si con tanto ahínco me puse a  
estudiar el inglés, el italiano fue principal-  
mente para leer a los grandes <sup>maestros</sup> autores en su

propia lengua (con un esfuerzo he podido también  
 leer a los americanos del norte que en ma-  
 teria de novela no son elemento negligible  
 aunque a veces como Dos Pisos, Faulkner, Sartre,  
 Stein <sup>Soroyen, Graham Greene</sup>, Steinbeck, ~~Steinbeck~~, <sup>Melle</sup> y Dorothy Parker por  
 no mencionar otros necesitan casi un estudio a  
 parte de la lengua) A los alemanes y a los rusos  
 no he podido leerles mas que en traducciones  
 y con ellos e algunos polacos, rumanos y  
 suizos alemanes muy notables)

Y ahora dejémos de preliminares y ataquemos  
 de pleno al sujetos. Para mi la novela es la  
 forma literaria mas humana y mas  
 perfecta. la que mas satisface a la mayoria

más aceptadas por el público, y se comprende. Ya tengo  
bastantes preocupaciones en mi vida para ir a <sup>hacer</sup>  
el cine o el teatro o leyendo una novela. Y el  
novelista que aspira al éxito (que es lo normal)  
se pone a escribir no lo que quiere (a lo mejor  
no tiene rede) sino lo que sienten los lee-  
dores. Confieso que soy un desdichado nunca  
he tenido laza para hacer reír a nadie con  
mis producciones literarias y tampoco para  
hacer terminar bien mis novelas. Es obvio que  
yo el punto de vista literario pero yo seré una  
perfecta báscula a mi misma y rotulado  
la vida en la cual estás todos sabes miel  
según te podés emplear por tu propia

Barcelone le 22-IX-54

cher monsieur, chère mademoiselle : Comme suite à une conversation que nous étions en train de faire dans la moto, par laquelle vous m'avez manifesté le désir de reprendre les leçons de français avec moi je viens vous annoncer que le 4 au matin d'octobre j'organise cette année j'organise quatre groupes, à l'âge de 6-7, 8-9, 10-11, 12-13 ans et que je leur donnerai 5 à 6 leçons de son et je partais ce 1er octobre.

Lundi } 5 a 6  
mardi } 6 - 7  
mercredi } 6 - 8  
vendredi } 8 a 9

Etant le 1er octobre une fête officielle et vendredi  
mes amies elles demandent la communion ~~solennelle~~  
le <sup>dimanche</sup> 1<sup>er</sup> octobre.

Li mon programme vous intéresse  
je serai chez-moi (Laurie 4. 160) à partir du 17 septembre  
de 2<sup>e</sup> à 6 de l'après-midi.

experiencia. Entre los que sienten y piensan<sup>5</sup>  
como yo y los que escriben <sup>unicamente</sup> ~~para~~ de cosa coles  
grandes, hoy también los que escriben  
entre celebrados, tristes por el mal  
poder de los del exilio. Pronto casi todos  
que hoy me dice el público que goso  
leyendo cosa tremebunda y repugnante,  
mi fundo de vista es que si el mo-  
lestó rierte la poesía, siente el triste-  
miento y la melancolia siente el aspecto  
dramático de la vida delle esclavitud y  
prepararse del exilio grande de suerte

por que le nivelle e un reflejo de la vida, es o la de ser un personaje palpable de la vida y en ese caso si el que lo escribe es una gran nivelle, la juzgará la ciencia, la religión, el drama y la tragedia el nivelle y la medicina son bellas porque en la vida hay de todo esto, una nivelle es la propia vida